

# LA PROTESTA

## Huelga general EXTENSION DEL MOVIMIENTO ACTITUD POLICIAL VARIOS INCIDENTES LA PRENSA BURGUESA PARALIZACION DEL TRAFICO GREMIOS ADHERIDOS EN EL INTERIOR INFORMACIONES DEL ROSARIO Prosecución del paro ASAMBLEAS Y REUNIONES NUEVAS ADHESIONES

Desde primera hora de ayer se nota el incremento que adquiere la huelga general declarada como una demostración de solidaridad hacia los compañeros del Rosario, contra las imposiciones autoritarias. Casi espontáneamente, el proletariado de Buenos Aires, ha respondido al llamado de la Federación Obrera Regional Argentina y la Unión General de Trabajadores.

Los más optimistas han quedado sorprendidos ante la magnitud del movimiento nacional que ha hecho explosión con motivo de la solidaridad. Que pronto unirá a toda clase obrera, haciendo caso omiso de pastores y de frías direcciones.

Van empezando algunos que pretenden desvirtuar la huelga; pretendiendo hacer razones contra la solidaridad que debe unir a todos los explotados; a todos los hombres de ideas reivindicadoras, frente a la tiranía gubernamental capitalista.

La circulación bastante numerosa de los tranvías, hacen esperar a muchos que el movimiento disminuiría en intensidad. Pero no ha sido así, en vez muchos centenares de hombres ayer abandonaron el trabajo para alistarse en las filas de los rebeldes.

Las arbitrariedades policíacas no enfriaron el entusiasmo, sino que al contrario muchos indiferentes templaron sus ánimos al saber que la autoridad se ponía al incondicional servicio de los capitalistas.

En realidad, muchos no se explican como es posible que se haya producido un movimiento tan colosal después de la serie de persecuciones y destierros llevados a cabo por las autoridades, que tiempo hacen pesaban haber concluido con la agitación obrera y anarquista.

Así se explica el latirio de la prensa burguesa, así se explican las paternales consejos de *La Prensa* y *La Nación* y los rebuños de algunos diarios de muy buena por una redacción, como ser *El País* y *Sarment*.

No á la vista está la organización obrera no ha retrocedido, sino que al revés de otras ocasiones, hoy casi todos los obreros están unánimes en aprobar la huelga general como medio de aplicación y como una arma superior para imponerse á los capitalistas y á los gobiernos.

Los momentos justifican la razón de la propaganda hecha siempre por los anarquistas, la cual fue aceptada desde un principio por la F. O. R. A. y hoy se apoya en muchos gremios hoy celebrarán asambleas y se adherirán al movimiento.

En el interior, la huelga se extiende a casi todas las ciudades y pueblos de alguna importancia.

Por de pronto sabemos que la huelga es un hecho en Bahía Blanca, La Plata, Puerto San Fernando, Santa Fé, San Fernando, Colastiné, etc. etc.

En el Rosario, la huelga general sigue con la intensidad del primer día.

El tráfico

La circulación de los coches es absolutamente nula.

En cuanto á los coches, si bien es cierto que varios propietarios continúan trabajando, el servicio ha sido deficientísimo y en ciertos momentos podía contemplarse la Avenida de Mayo desierta. La circulación de los tranvías ayer fue mucho menos importante que el primer día.

Los pocos coches de la compañía Anglo Argentina que funcionaban eran guiados por macabros.

En algo inexplicable la actitud de los góneros mercaderes, máximo tratándose de obreros que poseen un coche y se pretenden a tratar como una huelga.

El servicio á Pletera fue interrumpido en absoluto lo mismo que la circulación en la avenida Patricios y otras vías.

Tenemos la certeza que el paro hoy será más completo.

Los coches que trabajan y se hacen conducir hasta la Plaza de Mayo obrando como corresponde. . . . durante el viaje, sin pagar.

### Reuniones de hoy

Conductores de Vehículos.—Se invita al gremio en general á la asamblea que tendrá lugar á las 9 a. m. en el local Sals 1719. Quedan invitados especialmente los cocheros.

Dependientes de Comercio.—Se invita nuevamente á los Dependientes de Comercio á concurrir á la reunión que tendrá lugar hoy á las 2 y 30 p. m. en el local de la calle Paraná 190.

Se encarece puntual asistencia por ser de gran interés para los Dependientes los asuntos á tratarse.—Un grupo de compañeros.

NOTA.—Los mismos invitan á pasar por esta redacción al compañero Plácidio del Llano, para comunicarle asuntos de vital importancia.

Federación de los Artes Orales.—Teniendo en cuenta lo acordado en la asamblea de esta Federación, del jueves 24 del corriente, se invita al gremio; hoy á las 9 de la mañana, en el local social, Artes 755, á fin de que resuelva si se le ha de dar por terminado el movimiento ó se continúa la huelga por tiempo indeterminado.—El Comité Federal.

Empleados de Tranvías.—Por motivos relacionados con el presente movimiento, se cita al gremio en general á que pase á recibir informes á la secretaría, calle Loria 858.

Mosafias y Aueros.—Debido á la policía, este gremio no pudo reunirse con el propósito de adherirse como acto de protesta y solidaridad á la huelga general. No obstante hace pública, que su adhesión la ha decretado unánimemente.

Gremios adheridos

Tobaqueños.—La huelga en este gremio es completa.

Tabaqueros y Maquinistas Bousack abandonaron el trabajo en masa, adheridos al paro por tiempo indeterminado. La solidaridad y el espíritu de éste gremio no puede ser mayor. Uno y otros han resuelto no reanudar el trabajo hasta que terminen las causas que han producido el paro.

La Comisión de Huelga se reunió permanentemente, Tacuarí 61.

Caranberos y Aueros.—Considerando la actitud de la policía al clausurar los locales de reuniones sociales donde debían libertarse las manifestaciones de cada gremio, por eso la comisión del gremio Caranberos y Aueros ha resuelto lo siguiente:

1.º Acosuar al gremio adherirse al paro general decretado por la F. O. R. A.

2.º Invitar á una reunión en el sitio denominado el Jardín 29 del corriente á las 8 p. m.

NOTA.—Por no poderos reunir el domingo 27 en el local social por que la señora policía bonaerense se le autorizó cercarnos el local para poder desbaratarlo pero debíamos de hacer constar que aunque no nos hemos podido reunir por eso no se dejó de hacerse muchas cosas á la huelga general como ser: la casa la Perfección, el Aquila y otras cosas de menor importancia siendo unos trescientos obreros.

La Comisión de la Sociedad pide á todos los compañeros que se adhieran al movimiento.

Obreros Montañés.—Reunidos en asamblea general resolvieron declarar la huelga de acuerdo con el manifiesto lanzado por las dos instituciones obreras.

Manifiestos

Muchos de *Cañitas, Belduarante, etc.*—El Sindicato de este gremio ha publicado el siguiente manifiesto, invitando á sus compañeros á la asamblea que ayer se efectuó.

Compañeros:

Los trabajadores de las dos principales ciudades de esta República, están empeñados en estos momentos en una demostración grandiosa; el ambiente de opresión, de privaciones y de miserias, los ha empujado á cruzarse de brazos en señal de protesta contra los tiranos de todas clases, que día tras día, vienen siendo víctimas de sus propios errores.

El movimiento del Rosario, el movimiento se extiende, generalizándose á todos los gremios de esta capital; el momento es solemne.

¡Seguiremos nosotros, los gremios gastronómicos dando la nota discordante en ese gran concierto de solidaridad proletaria!

¡Seguiremos siendo nosotros el mismo rebano que todo lo acepta y sufre sin levantar siquiera una voz! la cabeza, doblegada por el atavismo de milenarias servidumbres...

¡Somos á no trabajadores nosotros, también se somos, quiero ser privilegiados que no tengamos que solidarizarnos con nuestros hermanos de otros gremios!

¡No estamos acaso nosotros también agobiados por la carestía de la vida, por los alquileres desmesurados, por las leyes infames, por todo, en fin, lo que determina el ambiente de malestar que vivimos?

Ya está en la conciencia de todos nosotros, que somos objeto de desprecio de parte del burgués á quien servimos; ahora bien ¡cuánta vez nos demostremos á ser hombres libres, seremos también objeto de desprecio de parte de nuestros hermanos los trabajadores del universo, y eso es lo que hay que evitar.

La mala lengua

### Arterias é intrigas

Los diarios burgueses recurren en esta ocasión, como en todas, á los recursos más ruines, á los procedimientos más bajamente trasteros, á aquellos, que ellos, quienes los escriben, repudian en la lengua individual como instrumentos de valerosos hombres de hidalgos pundonorosos, de propios de villanos y miserables.

Particularmente esos escritores son todos personas decentes y honestas. Escudados tras el título de un gran diario son todo lo contrario.

No nos importa absolutamente nada lo que esos Unicamente tenemos en cuenta: cuánto en muy pequeña cuenta—lo que dicen. Y si los hemos fotografiado en las líneas que antecedan la foto por el simple gusto de que sepan los conocimientos por dentro, y exteriormente; tras las almidonadas palabras y sobre el blanco papel de los diarios.

Acostumbrados á la intriga, á la insidia, al malabazismo político, al castilezo floritico, creen que en el elemento obrero pueden salir efecto sus habilidades de parlamentarios, de ministeriales, de politiquillos.

Suscitar suspicacias, querer hacer creer á los trabajadores que la huelga general es obra de politicos y tiene fines ocultos, es sentar plaza de tantas de capirois ó ignorar por completo lo que es el movimiento obrero, lo que es la organización socialista y lo que es anarquismo.

¿Cómo y de que manera se puede hacer creer á los trabajadores que la huelga no tiene su origen en la paternidad de las autoridades rosarinas por un lado y en la solidaridad arraigada en el elemento trabajador por otro?

¿Cómo es posible hacer pensar á nadie que fines ocultos cuando todos los obreros saben el porqué de la huelga, el fin solidario perseguido, y lo saben hasta la saciedad?

¿Vanos, señores periodistas, no sean ustedes tan cuidadosos, que se les vayan acabando las páginas de sus periódicos. Y después hablar de que entre los obreros hay discordancias y que combaten unos á otros, de que éste á otro órgano cualquiera de publicidad tiene ó deja de tener la vida, asegurada ó no por el cristianismo, ser paro de marca ó no mayor.

Entre nosotros hay discordancias, porque necesitamos, por los no sabemos que motivos, por los que no sabemos que motivos.

Entre los burgueses hay discordancias de otro orden, de orden comercial.

Nuestras publicaciones tienen ó dejan de tener vida propia, pero la que tienen es de ellos mismos.

No es la del *Chantaje*. No es la de las subvenciones policíacas, municipales, gubernativa. No es la de los grandes capitalistas cuya vanidad se adula fácilmente creando sonoros personajes. No es la de las contemplaciones de los negocios inmorales. No es la de la explotación de las pasiones de las multitudes despreciables en las críticas policíacas terroristas ó puercas.

Vivimos como no es capaz que viva ningún diario burgués. Vivimos opinado contra todo el mundo, luchando contra todos los prejuicios y contra obstáculos insuperables de todo orden y de toda calidad.

Pero somos integros. Vivimos como pensamos y no somos jamás como los periodistas burgueses.

Y tenemos fuerza. Una fuerza de opinión, de convenciones, que no tienen ni pueden tener jamás los venales, los que dicen lo que no piensan, los que obran de un modo y hablan de otro.

La semana más grande y más segura de los tiempos actuales, está en la administración de los grandes diarios. Y ésto lo saben muy bien los periodistas burgueses y todo el mundo pues es bien público que las conciencias se vendan al mejor postor en las cajas administrativas de los rotativos.

Y si alguien hay que cambia su alma de luchador por un empleo ó un negocio, culpa es del régimen corruptor actual y ejemplo son que rubrican nuestras convicciones de que es preciso destruir ese régimen fante de tantas miserias, tantas degradaciones, tantas bajezas. . . .

Por lo demás, es inútil cuando hagan los rotativos por intrigar á los trabajadores. El pueblo obrero sabe á donde va y por que va.

EDUARDO G. GILMON.

Domingo 27 de Enero de 1907

### Los setarios

tenecientes á la 1.ª Sección de la Confederación de Ferrocarrileros?

¿La comisión de los Ferrocarrileros ha hecho trascender la huelga general con ponerse á la puerta de la fábrica exhortando á los obreros á que unan sus voces á los otros obreros que no son de su ámbito?

¿No se lo manifestó la E. E. de la U. G. de T. en su sesión del C. N. á éste mismo exhortador de la puerta de la fábrica y delegado al C. N.?

No obstante esta demostración de su impotencia y del proceder anti-obrero hay que hacer constar el valiente proceder de la mayoría del gremio y que de desacreditarse en su rango en la misma sesión para bien de su prestigio (bastante quebrado ante el movimiento obrero que se negaron á secundar los planes del delegado y demás miembros de la comisión plebiscitadora al movimiento haciendo acto de solidaridad y dando á su comisión una gran lección de moral.

Pero unos y otros para disimular su obstruccionismo sistemático á todo lo que sea lucha de clases, salida de la acción gremial revolucionaria no han vacilado en desacreditar el actual movimiento, mistificándolo en ser, que es obra de siete individuos poco afortunados; que es una farsa de los directores del movimiento, siendo por otra parte para gimnasia revolucionaria y cuyo ejercicio no es conveniente á los trabajadores.

Nadie defiende la forma con que obra la J. E. de la U. G. de T. ella misma lo confiesa, pero ésta es motivo para explotar el fondo del movimiento obrero y condenarlo por no haber guardado la forma que consistió en poner en conocimiento del C. N. según los estatutos?

De ninguna manera.

El movimiento obrero como todas las cosas está sujeto á la excepción de la regla y esta vez ha caído en ella la J. E. de la U. G. de T. por creer sinceramente que por encima de unos estatutos estaba la dignidad y moral obrera, la solidaridad pedida urgentemente por su hermana la F. O. R. A. y cuyo pedido aproximante la acción revolucionaria se podía discutir.

Por eso la inmensa mayoría de los gremios y por lo tanto sus adherentes no han vacilado en apoyar al fondo de su conducta. Por encima de las formas en los momentos críticos, están los intereses obreros—amanuados constantemente por la burguesía.

La 1.ª Sección de la Confederación de Ferrocarrileros, así como la comisión del gremio de Ferrocarrileros y Fundidores de Tipos, están satisfechos de su obra anti-obrera de su obstruccionismo promulgado al actual movimiento obrero en el cual han ganado ante el mundo obrero el humoso título de traidores que el sectarismo político les ha acarreado.

Este proceder, intencionalmente de un secretario de otros les ha de acarrear serios disgustos—morales y materiales. Cuando quiera saquear el yugo á la explotación y vejámenes de sus patrones y soliciten la solidaridad de los demás gremios á un título de reciprocidad éstos, harán uso de su curioso invento votando una orden del día por la cual serán con simpatía el triunfo de sus reivindicaciones poderosa ayuda de la Federación F. O. R. A., y perfeccionada por los obreros de la 1.ª Sección de los obreros de la Confederación de los Ferrocarrileros (F. C. S.), Comisión del gremio Ferrocarrileros, etc.

La mayoría de los adherentes de la U. G. de T. como la F. O. R. A. deben de recordar que los que no están con ellos, están con la burguesía.

En los momentos críticos no se hace nada con *votes de simpatía* y por otra parte combatiendo la lucha de los más energicos. La simpatía es un valor que no se cotiza en el movimiento obrero sino cuando va acompañada de los hechos.

El proletariado del Rosario siga como á hasta la fecha luchando con la misma energía hasta el último límite, pues las derrotas cuando van acompañadas, del sincero y consistente criterio del deber y de la energía, son triunfos de alta moral obrera que las generaciones futuras recordarán y una lección práctica para vencer las imperfecciones de la lucha para el próximo triunfo. Una derrota trae dos triunfos; la perfección de los sindicatos en su lucha con la burguesía y la elevación moral y material del proletariado.

Mientras tanto, nuestros hermanos de la Capital os secundarán con todas sus fuerzas, participando con vosotros del triunfo ó de la derrota y dejando incólume el principio de la solidaridad con el cual llegaremos al final de la emancipación. Dejennos pues á estos pocos que con su inconsciencia y sectarismo caminen hacia la esclavitud.

R. A. DEL R.

### Cita de honor

La clausura de los locales obreros, ordenada abusiva é ilegalmente por la policía local, ha producido el resultado que era de esperarse: agriar los ánimos y hacer mayor el entusiasmo de la clase proletaria.

Resolución: una disposición tan absurda y tan autoritaria, reveladora de las imperfecciones y limitaciones del desorganizado gobierno argentino que tiene la desfachatez y el cinismo de decirse republicano y democrático, no podía ser castigada sin protestas ni indignaciones. Un sometimiento unánime al nuevo

**BOICOT A LA CERVEZA QUILME'S**

EN LA BOCA

La Liga Obrera Naval Argentina, sección Matinera, nos remite la siguiente comunicación: La policía de la sección 20, durante el día de ayer ha exteriorizado toda su brutalidad contra los indefensos obreros que transitaban por las calles de la Boca...

é incoherente atropello de la policía (algunos habrían sido un índice claro, una prueba fehaciente de que el país de los horrores no puede ser barrido, pueblo de comunistas y lacayos. Porque solamente, entre pueblos degenerados y envilecidos podía acarrear una élite tan autoritaria y abusiva...

LA PROTESTA

que esta simple exposición de solidaridad. Estamos a un paso de la emancipación. No tenemos que hacer más que tender el brazo para que se desmorone esta sociedad basada en la explotación, en el dolor, en la miseria...

A las armas!

Pa' a los hombres viriles y fuertes, que han respondido al llamado del proletariado, con su sacra soldadura de sus ojos. Ha sonado el clarín! ¡Pueblos sufrientes no gimeis el dolor, templad el hierro...

La Protesta

La importancia del movimiento obrero actual, su trascendencia, y la necesidad que hay de tener a los trabajadores al corriente de las novedades que ocurren, ha movido a esta redacción a acceder al pedido de la comisión de huelga de las F. O. R. A. y U. G. de T. para la publicación de una hoja suelta mañana...

LA PRENSA Y LA HUELGA Y LA POLICIA

Se dice comúnmente que los hombres se conocen en los momentos difíciles, en los momentos de peligro y de lucha. La frase es cierta pero podría ampliarse diciendo el verdadero carácter de los diarios...

Yo te saludo

Una vez más el proletariado de la República Argentina ha dado nuevas pruebas de su virilidad y valentía. El rol tan importante desempeñado por el autoritarismo injusto de la ciudad del Rosario, ha sido heroicamente aceptado sin vacilaciones...

La actitud obrera

La intensidad del paro de ayer, habrá demostrado a burgueses y gobernantes el crecimiento incesante de la conciencia obrera, cada día más extensa, más clara, más bien cimentada...

En Santa Fe LA HUELGA GENERAL

Ayer miércoles 23 del corriente, desde las primeras horas de la mañana, se notó mucha agitación entre los trabajadores de los diferentes barrios de esta ciudad...

PERMANENTE LA LEY DE RESIDENCIA

Artículo 1º El Poder Ejecutivo podrá ordenar la salida del territorio de la nación a todo extranjero que haya sido condenado ó sea perseguido por los tribunales extranjeros, por crímenes y delitos de derecho común...

La Velada de hoy

La policía argentina, digna heredera de su congénita, la de Rusia, está día a día marcando un escalón más a sus ya interminables abusos. Hoy se nos presenta con una infamia nueva. Cuando en una república, cuya constitución, es violada por la burocracia policíaca al mando de un militar...

PERMANENTE LA LEY DE RESIDENCIA

Artículo 1º El Poder Ejecutivo podrá ordenar la salida del territorio de la nación a todo extranjero que haya sido condenado ó sea perseguido por los tribunales extranjeros, por crímenes y delitos de derecho común...